

ABSTRAK

Ai Shidqi Farchah Fauziyyah. *Kelompok Musik Debu (Genre Baru Kasidah di Indonesia 2001-2010)*

Kasidah adalah salah satu jenis musik Islami yang sudah ada sejak para wali menyebarkan agama Islam ke Nusantara. Semarak kasidah mulai terdengar hingga pelosok negeri terlebih lagi ketika memasuki bulan Ramadan. Banyak musisi-musisi yang menciptakan lagu Islami khusus di bulan Ramadan. Genre kasidah pun mengalami perkembangan, dari mulai kasidah tradisional sampai kasidah pop. Salah satu pemusik yang lahir dengan lagu-lagu kasidahnya dan mempunyai genre khasnya yaitu kelompok musik Debu.

Berdasarkan uraian di atas, terdapat beberapa rumusan masalah sebagai berikut: bagaimana perkembangan musik kasidah di Indonesia? Serta bagaimana perkembangan kelompok musik Debu?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perkembangan musik kasidah di Indonesia dan perkembangan kelompok musik Debu. Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan metode penelitian sejarah, yaitu model penelitian yang mempelajari peristiwa masa lalu berdasarkan jejak-jejak yang ditinggalkan. Metode penelitian ini dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi.

Berdasarkan penelitian, hasilnya: Proses islamisasi menyebabkan terjadinya akulturasi antara budaya luar dengan budaya Nusantara. Salah satunya dibidang seni musik, yaitu kasidah. awalnya kasidah hanya menggunakan alat rebana saja, kemudian pada perkembangannya mengalami percampuran dengan alat musik Barat (gitar, bas, keyboard dan drum), namanya pun menjadi kasidah modern. Seiring berkembangnya zaman, kasidah pun mengalami proses dekulturasi. Di mana kasidah tidak lagi khas dengan rebananya, musisi-musisi di Indonesia sudah meninggalkan rebana dan hanya menggunakan alat musik modern saja. muncullah genre baru dalam kasidah, yaitu pop kasidah. salah satu pelopor pop kasidah adalah trio kakak-beradik Bimbo. Pada 1970-an berbagai genre ikut meramaikan musik kasidah. Di antaranya, Rhoma Irama dengan dangdutnya, AKA dari Surabaya dengan grup metalnya. Di akhir kepemimpinan Soeharto musik kasidah semakin diminati oleh masyarakat. Pada 2001, lahir kelompok pemusik Muslim Sufi dengan personilnya dari berbagai negara yaitu Debu. Mereka menggunakan banyak alat musik dari berbagai negara pula, hal ini yang menyebabkan warna musik dari Debu berbeda dengan yang lain. Genre yang mereka usung adalah *world music*. Genre ini merupakan genre musik yang membawa aliran musik tradisional. Syair-syair yang diciptakan mengandung nilai-nilai sufistik. Selain bergenre *music world* mereka juga mempunyai genre musik sufi ala Debu.

Kata Kunci: *Kasidah, Debu, World Music*